
令和３年国立市議会第３回定例会一般質問一覧表 

発言順 〔望 月 健 一 議 員〕 
１．社会連携について 

（1）市内教育機関と国立市の連携について 

２．教育・子育て支援について 

（1）教育と福祉の連携について 

３．高齢者福祉について 

（1）コロナ禍における高齢者支援の現状について 

４．保健・公衆衛生及び福祉・子育て支援について 

（1）新型コロナウイルスに関する施策について 

１ 

２ 〔石 井 めぐみ 議 員〕 
１．国立駅周辺まちづくりについて 

（1）国立駅周辺の景観について 

（2）円形公園と周辺の再整備について 

（3）旧国立駅舎の運営について 

２．通学路の安全について 

（1）危険な通学路について 

（2）安全を確保するための取組について 

３．豪雨や台風での避難について 

（1）適切な避難行動について 

（2）避難所の運営について 

（3）避難所を身近なものにする取組について 

３ 

 
〔石 塚 陽 一 議 員〕 

１．新型コロナウイルス感染症について 

（1）市内の新型コロナウイルス感染症の実態はどうか 

（2）新型コロナウイルスワクチンの高齢者以外への接種体制はどうなのか 

（3）新型コロナウイルスワクチンの接種による効果はいつまで続くのか 

（4）新型コロナウイルス感染症の終息の見通しについて 

（5）市民への今後のＰＣＲ検査はどうなるのか 

２．国立第二小学校改築工事について 

（1）国立第二小学校の改築工事に伴う近隣住民説明会の趣旨について 

（2）改築工事についての近隣市民の皆さんからの要望事項について 

（3）北側の居住者の生活環境を守りたいとの意見についての対応はどうか 

３．中央図書館分室について 

（1）公共施設である東福祉館図書分室の開館曜日・時間の拡大について 

４．防犯対策について 

（1）市民の安全確保の観点より防犯面での対応策について 

５．自転車レーンと市道の仮復旧の路面整備課題とは 

（1）都に対する大学通りの自転車レーンの劣化に伴う補修の要望と、市道に埋設されてい 

  る水道管の耐震化工事に伴う仮復旧の路面整備について 

６．旧駅舎内の展示について 

（1）旧国立駅舎内での商工振興施策としての市民の皆さんからの要望について 



４ 〔香 西 貴 弘 議 員〕 

１．新型コロナ対応 

（1）新型コロナウイルスワクチン接種の現状と進捗及び今後の課題について様々な角度か 

  ら問う 

２．健康・福祉 

（1）心の健康に関して、市はどのような施策を必要としていると考えるかを問う 

３．防災・減災 

（1）市内公園の災害時における役割や機能についてどう考えているかを問う 

４．学校教育環境 

（1）第二小学校建て替え及び複合公共施設整備の事業に関して、前回に続きその進捗を問 

  う 

５ 〔小 川 宏 美 議 員〕 

１．コロナ禍に向き合う健康、命、暮らし！ 

（1）新型コロナ検査陽性・感染の自宅療養者をどう救うか 

  ① 保健所や発熱相談センターに電話がつながらず、保健センターで対応したケースは 

   あるか 

  ② 生活物資の提供はどのくらいされたか 

  ③ 国立市は自宅療養者をどう救えるのか 

（2）ワクチン任意接種後の副反応について 

  ① 副反応の相談は、どこで受けてくれるのか 

  ② 「国立市予防接種健康被害調査委員会」は、どのように役に立つのか 

（3）かかりつけ医とのより密接な関わり方の必要について 

２．子どもたちが未来に夢を描ける新学校給食センター 

（1）まちづくり条例に基づく「住民説明会」（７／28）について 

  ① 食育推進につながる100人規模のスペースと説明された「２階平面図」が提示され 

   なかったのはなぜか 

  ② ３メートル浸水想定区域における1,000平方メートルの地下利用案に疑念が出され 

   たが、「断面図」が提示されなかったのはなぜか 

（2）「ＰＦＩ事業者選定庁内検討委員会」で地下空間の費用や使用の在り方をどのように 

  話し合ってゴーサインを出したのか 

（3）第一・第二給食センターで丁寧に作られてきた小中学校の給食は、１つの新センター 

  でどのように調理され提供されるのか 

（4）総務文教委員会は「附帯決議」として「学校給食の将来を見据え、そのあり方につい 

  ては子どもたちや保護者の意見を反映した新しい方式なども取り入れる可能性を考慮 

  し、丁寧な検討を今から進めていくこと」を当局に要望した。いつから、どのように検 

  討するのか 



６ 〔柏 木 洋 志 議 員〕 

１．開発事業について 

（1）都市計画道路３・４・10号線や旭通りについて 

２．国立駅南口のまちづくりについて 

（1）南口の商業ビル建設について市はどう考えるか 

（2）地域商店に対する支援をどう行うか 

３．新型コロナ対策について 

（1）新型コロナワクチンについて 

（2）自宅待機者支援について 

（3）感染対策について 

４．防災・減災について 

（1）風雨災害について 

（2）防災行政無線の戸別受信機について 

７ 〔住 友 珠 美 議 員〕 

１．住居支援 

（1）都営矢川北アパート建て替えに伴う問題について 

（2）住宅確保要配慮者に対する支援について 

２．高齢者支援 

（1）第８期国立市介護保険事業計画策定に向けて行われた「介護予防・日常生活圏域ニー 

  ズ調査」、「在宅介護実態調査」の結果から考える今後の高齢者施策について 

（2）コロナ禍における高齢者の支援について 

（3）在宅介護を担う家族の支援について 

３．まちづくり 

（1）令和３年第２回定例会に報告された「南武線沿線まちづくり方針（素案）」について 

８ 〔古 濱   薫 議 員〕 

１．新型コロナ感染症対策について 

（1）市民が気軽に相談できる場所の必要性について 

（2）自宅療養者へのケアはどうなっているか 

（3）ワクチン接種の副反応について 

２．国立駅周辺まちづくりについて 

（1）駅周辺の交通体系をどう見るか 

（2）これからの時代に合った駅前広場の在り方について 

３．学校教育の課題について 

（1）不登校児童生徒の現状と未然の対策について 

（2）マスクの着用について 

 



９ 〔関 口   博 議 員〕 

１．快適な市民生活が送れるような施策や商工業振興について問う 

（1）高齢者が要介護、要支援になる前に市が行える支援の拡充について 

（2）浸水想定区域の高齢者支援について問う 

（3）クニビズの進行状況について 

（4）国立市の商工業者への独自支援について、条件緩和をするようにと要望していたが、 

  検討したかを問う 

２．６月議会で問うた、社会福祉法人の個人情報保護違反について確認する 

（1）当該法人の理事長が個人情報保護違反に値すると当局法務担当が認識した事案につい 

  て、確認が取れたかどうかを問う 

３．教育問題について 

（1）変則的に行われた教科書採択について問う 

（2）ソサエティー5.0とＧＩＧＡスクール構想について、雨宮新教育長に問う 

４．新型コロナウイルス対策について 

（1）現状をどのように把握しているか、また市が独自に行える新型コロナ対策は何か 

（2）ワクチン接種記録システム（ＶＲＳ）について問う 

（3）今後の課題は何か 

10 〔稗 田 美菜子 議 員〕 

１．減災対策について 

（1）新型コロナ対策について 

  ① 自宅療養者支援について 

（2）風水害対策について 

  ① 避難行動要支援者について 

  ② 災害ごみについて 

２．教育について 

（1）人員体制と人材育成について 

（2）特別支援教育について 

11 〔藤 江 竜 三 議 員〕 

１．公衆衛生について 

（1）新型コロナウイルス対策について 

（2）子宮頸がんワクチンについて 

２．図書館について 

（1）選書基準について 

（2）保存すべき資料について 

３．若年世代の市政参加について 

（1）協議会や審議会への10代～30代の参加率は向上しているか 

（2）若者から意見を聴く場はあるか 



12 〔藤 田 貴 裕 議 員〕 

１．通学路の安全対策について 

（1）雨情通り（中央線側道）にガードレールを設置できないか 

（2）国立四小南門横の横断歩道に信号機の設置の要望はできないか 

２．ＪＲ東日本子会社がつくる商業棟の計画について 

（1）景観とまちの歴史の観点から、市はどのような指導を行うのか 

３．新学校給食センターについて 

（1）浸水想定区域なのになぜ地下を利用する計画になったのか 

（2）物資の選定、検収、職員体制はどうなるのか 

（3）献立作成はどうなるのか 

  ① 事前の栄養士と調理員の関わり 

  ② 当日のやむを得ない変更発生時 

13 〔重 松 朋 宏 議 員〕 

１．加速する気候危機への対策の加速化【ＳＤＧｓ目標７（エネルギー）／11（都市）／ 

 13（気候変動）／17（協働）】 

（1）パリ協定の２度・1.5度目標を踏まえ公表された国の地球温暖化対策計画（案）の部 

  門別削減目標（2013年比で家庭66％減／業務50％減／産業37％減）を当てはめると、 

  国立市の2030年温室効果ガス削減目標は何％になるか 

（2）市全体の温暖化対策アクションプランの見直しスケジュール及び進行管理方法（ＰＤ 

  ＣＡサイクル）はどうなっているか 

（3）国の「地域脱炭素ロードマップ」に沿って、市全体の対策を進めるには、まず市役所 

  が率先して2030年温室効果ガス削減目標（現在40％減）を引き上げ、着実に実行すべ 

  きではないか 

（4）国は新築住宅の６割に太陽光発電設備の導入を検討しているが、市全体で2050年脱炭 

  素を達成するには、まず市役所が率先して、給食センター、矢川プラス（複合公共施設）、 

  国立駅南口子育て支援施設、学校改築等、新規の公共建築物は全てＺＥＢ（エネルギー 

  消費ゼロ建築）とすべきではないか 

（5）改正地球温暖化対策推進法と「ゼロエミッション東京戦略2020」に沿って、市全体の 

  温室効果ガス排出の４割を占める家庭部門、３割を占める業務部門で省エネ・再エネを 

  加速化するためには、市役所が率先してＲＥ100（再エネ100％）を実現し、市民・事 

  業者に効果的に広報すべきではないか 

２．気候危機時代の「気候変動×防災」戦略【ＳＤＧｓ目標６（水・衛生）／11（都市） 

 ／13（気候変動）】 

（1）郡山市のように、防災（総合防災計画の修正）・減災対策（アクションプラン）に気 

  候変動、ＳＤＧｓとの連携の視点を盛り込む考えはないか 

（2）浸水被害軽減・地下水涵養・ヒートアイランド対策のために、市役所が率先して、公 

  共施設や大規模開発に大規模な雨水流出抑制（浸透・貯留）施設の設置を進めるべきで 

  はないか 



３．ＣＯ₂吸収／ヒートアイランド緩和のための大胆な緑化政策【ＳＤＧｓ目標11（都市） 

 ／13（気候変動）／15（陸上資源）／17（協働）】 

（1）緑の基本計画改定に当たり、気候変動、ＳＤＧｓとの連携の視点は柱になると考える 

  が、どうか 

（2）友好交流都市（北秋田市）でのカーボンオフセット（森林整備）の進捗状況と想定効 

  果は 

（3）2019年に保存樹林・樹木・緑地の補助制度を改定したが、指定状況は改善したか 

（4）ヒートアイランド緩和とＣＯ₂吸収のために、武蔵野市「大木・シンボルツリー2000 

  計画」や豊島区「いのちの森／学校の森」のように、大規模な都市緑化に計画的に取り 

  組む考えはないか 

４．デジタル時代に適応した広報・コミュニケーション戦略【ＳＤＧｓ目標17（協働）】 

（1）「市報くにたち」の横書き書道題字（ロゴタイプ）には、どのような意味があるのか 

（2）今期市長任期１年目の今、26年ぶりに題字を変更し、約40年ぶりに紙面を一新する 

  考えはないか 

（3）第三者の視点を入れて、杉並区や塩尻市、三次市、武蔵村山市のように、デジタル時 

  代に適応した広報・コミュニケーション戦略を策定する考えはないか 

14 〔青 木 淳 子 議 員〕 
１．発達支援について 

（1）くにたち発達支援センターとの連携について 

（2）ペアレントトレーニングについて 

（3）学校現場でのＩＣＴの活用について 

２．子育て世代包括支援について 

（1）産後ケア事業の現状と今後について 

（2）多胎児家庭に対する子育て支援について 

（3）不育症について 

３．新型コロナウイルス感染症対策について 

（1）自宅待機者及び自宅療養者への支援について 

15 〔高 原 幸 雄 議 員〕 
１．新給食センター建設に係る問題について 

（1）建設予定地の近隣住民に対する地元説明会では、なぜ事業者は出席しなかったのか 

（2）３メーターの浸水対策についての説明がされていないが、どうなったのか 

（3）緊急時における給食支援業務等対策マニュアルについてどうなったのか 

２．都市計画道路３・４・14号線と南武線連続立体交差事業に関する調査について 

（1）調査の結果について、その内容を市民に明らかにすべきと思うがどうか 

（2）調査結果を市としてはどのように受け止め、その後の取組はどのように進める考えな 

  のか 

（3）南武線の構造は今後のまちづくりの関連でどのように考えているのか 

３．通学路の安全対策について 

（1）各小中学校の通学路の安全対策について、学校保護者からの要望事項は実現されてい 

  るのか 

４．分譲富士見台団地の建て替え計画について 

（1）近隣住民からの意見について、どう計画に反映されるのか 



16 〔遠 藤 直 弘 議 員〕 

１．新型コロナウイルスについて 

（1）市内の感染状況について 

（2）職員、関係団体の感染状況について 

（3）ワクチン接種について 

  ① 65歳未満のワクチン接種について 

  ② ３回目接種について 

（4）緊急事態宣言下の市内事業者への影響について 

２．まちづくりについて 

（1）用途地域等の一括見直しについて 

（2）南部地域の計画について 

  ① 南武線沿線まちづくり方針（素案）について 

  ② 今後の計画について 

17 〔髙 柳 貴美代 議 員〕 

１．国立駅周辺まちづくり 

（1）旧国立駅舎と地域の価値の向上について 

２．商業支援 

（1）「ファイト！くにたち！最大30％戻ってくるキャンペーン」について 

（2）くにたちビジネスサポートセンターの進捗状況について 

３．子育て・子育ち支援 

（1）「国立版ネウボラの構築」 

  ① コロナ禍での妊産婦支援のまとめについて 

（2）幼児教育推進プロジェクト「ここすき」について 

４．女性支援 

（1）「くにたち女性ホットライン」について 

（2）「子供のメンタルケアを重視した離婚時親教育プログラムの導入」の進捗状況につい 

  て 

18 〔小 口 俊 明 議 員〕 

１．新型コロナウイルス感染症への対応 

（1）ワクチン確保の状況について 

（2）市内の人流を抑える取組について 

２．防災・減災 

（1）風水害に対応する避難所設置と運営について 

（2）防災行政無線の戸別受信機無償貸出地域拡大の成果について 

（3）防災行政無線が聞こえないエリアの把握と改善について 

３．地域公共交通 

（1）コミュニティバス、コミュニティワゴンについて 

（2）路線バス利用向上方策について 

（3）交通不便地域への対応について 



19 〔上 村 和 子 議 員〕 
１．新型コロナ問題 

（1）新型コロナ感染爆発の中で、市民の命と暮らしを守るソーシャルインクルージョンの 

  施策について 

  ① 重症化させない自宅療養サポートについて 

  ② 命のトリアージを許さないための取組について 

  ③ コロナ禍による生活・人権課題の整理と解決について 

２．学校給食問題 

（1）第１回・第２回定例会に引き続き、学校給食を通して児童生徒の目に触れ、手に触れ、 

  直接学べる地域内循環型社会（ＳＤＧｓ）をつくるという市民提案の実現に向けて、 

  ①給食残滓について、②地場産野菜について問う 

３．地域福祉問題 

（1）福祉有償運送の在り方の課題整理はできたか 

４．教育問題 

（1）第２回定例会から引き続き、当事者に寄り添ったフルインクルーシブ教育と不登校の 

  児童生徒支援について問う 

５．子どもの人権問題 

（1）（仮）子ども基本条例について、第２回定例会で「子どもは権利の主体」として捉え 

  るを条例の核とする旨を確認したが、その後の進捗状況について問う 

６．バリアフリーな市役所づくり問題 

（1）第２回定例会から引き続き、バリアフリーの市役所づくりについて、その後の進捗状 

  況を問う 

７．社会教育問題 

（1）社会教育の在り方について 

８．人権問題 

（1）第２回定例会に引き続き、アイヌ民族に対する差別を許さないための人権学習会を、 

  12月の人権週間につなぐ取組について 

20 〔石 井 伸 之 議 員〕 
１．まちづくりについて 

（1）南武線連続立体交差化事業について 

２．防災行政について 

（1）多摩川増水時の避難について 

３．福祉について 

（1）（仮称）育児カレッジ構想について 

４．生活環境改善及び農業振興について 

（1）府中用水の円滑な通水について 

５．国立ブランドについて 

（1）情報発信力の強化について 

６．庁内改革について 

（1）新型コロナウイルス感染症対策に苦労されている職員の疲労に対して、適切な対応が 

  されているのか 



 


